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         1 月 28 日至 29 日 , 集团海外财务负

责人 2018 年述职会议在越南胡志明市顺利

召开。集团财务中心领导、升龙事业部 & 战

略发展 ( 海外 ) 事业部大区财务负责人、各

公司财务经理等共计 15 人参加了本次会

议。

        1 月 22 日，安徽海大六安片区鱼料销售
经理赵富知带领淮南市寿县县委常委、副县
长曹永军、县招商局局长余松、新桥产业园
招商局局长高辉组成招商考察团莅临安徽
海大参观交流。安徽公司总经理程文汇等领
导热情接待。

    2019 年 1 月 21 日“ 集团统一任务中

心平台”正式向集团所有用户提供服务，标

志着集团统一任务中心平台正式上线。

         2019 年 1 月 4 日至 8日，战略发展事业
部北方公司猪料服务营销训练营在河南郑
州举办，来自战略发展发展事业部 17 家分
子公司的一线业务精英共计 90 人参加了本
次训练营。

        为积极响应华南大区 2019 年内部管理

“重安全、稳质量、提效率、降费用”主题，

广州海维总经理罗大治、广州大区生产总监

白彦军组织了班组长及关键岗位人员进行

了一场自上而下的年终述职会议。

        1 月 16 日至 18 日，2018 年第四季度大
区生产总监例会在集团总部顺利召开，工厂
运营中心总监王静以及中心相关人员、各大
区 /事业部生产总监参加了本次会议。

        1 月 30 日下午，BPM项目组成功举办了
“ 海大集团 BPM 项目三期总结暨四期规划
汇报会”。流程与信息中心总监胡水平、软件
开发高级经理兼集团BPM项目总顾问潘君、
流程与信息中心高级经理陈沛钦、BPM实施
方深圳奥哲公司销售总监杨帆、实施总监张
志成、项目经理范有福等人员受邀出席本次
会议。

         1 月 22 日，在集团安全员驻厂进行安全
工作考察后，由漳州海大生产部经理裘云鹏
组织全体员工在公司操场进行持证叉车工
实操考试。考试现场经安全员和厂长按车型
尺寸参数结合公司实际场地情况制定考试
路线并布置好现场。

         

第七届中国养虾高手年会：集团斩获三项大奖

1月4至5日，由水产前沿杂志、中国水产频道
主办的第七届中国养虾高手年会暨第二届中国对虾
种苗产业年会在珠海举行，来自不同单位的行业专
家、养虾高手、企业代表等700余人欢聚一堂，共
同探讨养虾话题。同期举办的颁奖典礼揭晓了年度
行业获奖榜单，海大集团及海兴农一共斩获三项大
奖。 

在本次评选过程中，凭借良好的市场反应和对
虾业养殖的贡献，海大集团获“2018中国养虾高手
最信赖虾料品牌”、“中国虾业40年十大功勋企业
”，下属种苗企业海兴农集团获“2018中国对虾种
苗十强企业”荣誉。  

     “ 光学不练假把戏 ”，“ 学习就一定要练
习转化”，继 2018 年 12 月 11 日动保事业部
大生产系统《卓越运营项目》的成功启动后，
匹配项目推行的培训课题陆续在各分子公
司学习转化，并产生有效的成果。

   12 月 16 日，广东省农业厅领导和广东
省相关企业总经理一行到访海阳海大，在
海大集团采购总监杨建涛陪同下，实地调
研了解海大集团在越南发展情况。到访领
导有广东省农业农村厅副厅长郑惠典、广
东省农业农村厅处长罗一心、阳江市农业
局副局长陈乐等领导。

12 月 26 日至 28 日 , 集团 2018 年度财务述职会议
在广州增城顺利召开。各大区 / 事业部财务负责人、财
务中心副经理以上人员等共计 62 人参加了本次会议。 

会议伊始，集团财务总监杨少林组织参会人员进一
步学习薛华董事长的文章——《蜕变中的成长》，共同深
入探讨了文章的内涵与意义，并进一步明晰在薛董的规
划下财务系统应该发挥的作用及价值。随后，杨总讲解
了《海大财务管理体系讲解及 19 年重点工作策略》专
题报告，根据五年规划剖析了未来海大财务管理体系面
临的机遇和挑战，要求财务团队保持财务系统一直以来
的必胜信念、把握海大发展机遇，迅速提升团队能力，
为海大的快速发展提供强有力的支撑。 

中心各部门、各大区、事业部财务负责人展开了
2018 年工作述职情况及 2019 年工作规划汇报。杨总对
每份述职报告一一点评，指出 2018 年工作的优势与不
足，指明在 2019 年需解决和加强的方面，并提出希望
与要求，其他参会人员也积极参与讨论与互动。根据各
自工作的特点和财务工作实践，7 位财务负责人分别做
了《虾特财务转型实践》、《西南财务规范之路》、《团队
动荡的管理之道》、《财务总监角色变化》、《苗种财务组
织重构和信息化之路》、《益豚财务管理体系》、《再论一
号结账》等专题分享，大家群策群力，在会上讲授各自
的心得与经营情况，为解决新遇到的问题出谋划策。各

财务负责人就相关专题进行了积极的探讨，紧密贴合各
大区事业部财务的实际工作提出了更多可行性的建议和
方案。  

三天的会议，大家收获很大，面对错综复杂的市
场经济环境，处于海大高速发展时期的财务团队有信心、
有能力同海大一起实现新的发展与提升。 

2019，我们一起，凝心聚力，稳步前行。

1 月 24 日，广州市工业和信息化局副书记、副局长
欧鸽，广州市中小企业局副局长于彦华，广州市工业和信
息化局电力资源处处长齐健婷等领导一行莅临海大集团
参观交流。集团陈明忠副总裁、总裁助理潘洁热情接待了
来访领导。 

会议上，陈明忠副总裁介绍了海大集团的发展概况，
同时就全产业链养殖模式的探索做简要介绍，陈总表示，

传统的养殖技术和模式已经难以满足新兴市场的发展，
全产业链养殖模式将成为未来市场发展需求，将有效提
升养殖户的收益，推动行业发展。 

总裁助理潘洁简要介绍了集团科研优势及人才队
伍。潘总表示，食品安全需要
从养殖的各个环节进行严格
把控，目前集团科研技术处
于行业领先水平，这也是集
团综合实力的重要体现。 

广州市工业和信息化局
副书记、副局长欧鸽充分肯
定了集团规模化管理的发展模式，并向陈总、潘总详细了
解在产业对口帮扶、广州及周边项目投资意向等方面的
情况，同时，就工信委对工业产业企业的帮扶政策进行宣
贯，鼓励集团与周边产业园区强强联合，共赢发展。 

围绕欧副书记提出的问题，陈总介绍了集团在精准
扶贫和对口帮扶等项目上所做的努力，并就集团在清远
投资布局的现代安全高效食品产业链项目、现代农业产
业园项目及教育科研项目等做了介绍。 

凝心聚力 稳步前行

   ——海大集团 2018 年度财务述职会议顺利召开

(集团财务中心 蔡丽斯)


